

# L'industrie du tabac et de la nicotine : une menace pour la santé des jeunes

Compte Test - 2025-06-10 04:45:31 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) et «Stop», un organisme de surveillance mondial de l'industrie du tabac, ont publié, le 23 mai 2024, un rapport intitulé «Hooking the next generation» (en anglais). Ce rapport de 22 pages dévoile les stratagèmes élaborés par l'industrie du tabac et de la nicotine pour rendre les jeunes dépendants à vie de leurs produits, et ce malgré les avancées notables dans la lutte antitabac.

Les chiffres sont alarmants : on estime à 37 millions le nombre d'enfants âgés de 13 à 15 ans qui consomment du tabac dans le monde. Dans de nombreux pays, les adolescents sont plus nombreux que les adultes à utiliser la cigarette électronique. En Europe, 20% des jeunes de 15 ans interrogés ont déclaré avoir utilisé des cigarettes électroniques au cours des 30 derniers jours. Ces données montrent une tendance préoccupante où l'usage de la cigarette électronique devient un précurseur à la consommation de cigarettes conventionnelles.

L'industrie du tabac a su s'adapter et diversifier ses produits pour attirer une clientèle plus jeune. Des produits aux arômes sucrés et fruités, présentés dans des emballages colorés et attrayants, sont des pièges pour les jeunes consommateurs. Le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, directeur général de l'OMS, souligne l'hypocrisie de ces industries qui, sous couvert de réduction des risques, vendent des produits extrêmement addictifs et dangereux aux enfants.

La cigarette électronique, souvent perçue comme une alternative moins nocive à la cigarette traditionnelle, représente une menace pour la santé publique. Des études démontrent qu'elle triple le risque de consommation de cigarettes chez les jeunes non-fumeurs. L'OMS et «Stop» appellent à une réglementation stricte pour contrer cette nouvelle vague de dépendance.

L'OMS exhorte les gouvernements à prendre des mesures drastiques pour protéger les jeunes. Parmi les recommandations figurent l'interdiction totale de fumer dans les lieux publics intérieurs, l'interdiction des arômes dans les cigarettes électroniques, et la prohibition de toute forme de marketing, publicité et promotion des produits du tabac. De plus, une augmentation des taxes sur ces produits et des campagnes de sensibilisation sont essentielles pour informer le public des dangers et des manipulations de l'industrie.

Partout dans le monde, les jeunes s'organisent pour lutter contre l'influence néfaste de l'industrie du tabac et de la nicotine. Lors de la dernière session de la Conférence des Parties à la Convention-Cadre de l'OMS pour la lutte antitabac, des organisations de jeunesse ont transmis un message puissant aux décideurs politiques. Ils demandent une action ferme pour protéger leur génération et les futures générations des ravages du tabac et de la nicotine. Ces jeunes leaders représentent une lueur d'espoir dans la lutte contre une industrie qui ne voit en eux que des consommateurs potentiels, et non des individus à protéger.

En conclusion, les gouvernements doivent intervenir de manière décisive pour contrer les manœuvres insidieuses de l'industrie du tabac et de la nicotine. La protection des jeunes et la garantie d'un avenir sans tabac dépendent de la volonté politique de réguler strictement ces produits et de soutenir les initiatives de sensibilisation et d'éducation menées par les jeunes eux-mêmes.